



# ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

第1268回例会 令和2年9月14日 No.1130

会長：高橋 聖明・幹事：宮下 正幸

《点 鐘》 高橋(聖)会長  
(日本のロータリー100周年記念の鐘を  
ガバナーがご持参くださいました)



《斉 唱》.....  
ロータリーソング「奉仕の理想」 } 割愛

《友愛の握手》.....

《ゲスト・ビジター紹介》 松本SAA  
国際ロータリー第2600地区 2020-2021年度  
成田 守夫ガバナー

国際ロータリー第2600地区  
北信第2グループ2020-2021年度  
中山 修ガバナー補佐

上田西ロータリークラブ  
竹原 健二ロータリー財団委員長

北信第2グループ  
内藤 武彦ガバナー補佐幹事

米山奨学生  
モンソン マルドナード ウーゴ ダニエル君  
ルーン バン トウエン君

特別奨学生 ファン ジェウン君

《出席報告》 近藤親睦活動委員

会員総数	53名	出席ベース	42名
本日の出席者	32名	欠席者	10名
出席率	76.20%	前々回訂正出席率	85.71%

《ニコニコボックス報告》 倉島親睦活動委員  
結婚記念祝...宮下 正幸君

宮下 正幸君、竹村 利器君、市川 晴樹君  
倉島順之介君、矢澤 敏雄君、小林 基司君  
中澤 資長君、松橋 輝久君、内藤 由幸君  
金井 敬司君、松本 研一君、藤沢 宏市君  
宮本 哲也君、中澤 義仁君、小宮 慶洋君  
塚田 浩二君、金子 肇君、青木 茂人君  
高池 忠克君、羽生田宇多子君、滝澤 晃君  
加藤 誠君、佐藤 信行君、松山 秀男君  
土井 悦代君、高橋 聖明君  
...成田ガバナー、ようこそ。本日はよろしくお願  
いします。

《会長挨拶》 高橋(聖)会長

今日は、国際ロータリー第2600地区ガバナーの成田守夫様、クラブロータリー財団委員長の竹原健二様、ガバナー補佐の中山修様、ガバナー補佐幹事の内藤武彦様をお迎えしております。成田ガバナーから貴重なお話しがお聴きできることを楽しみにしております。

ところで、本日私が身につけているRIの青いネクタイは成田ガバナーからいただいたものですので、ここでお披露目させていただきます。青色につきましては、「カワセミ」のお題のときにお話ししましたが、青色を見ると自律神経を安定させる神経伝達物質の「セロトニン」の分泌が促進され、集中力を増進させる効果があるそうですので、是非私のネクタイを見つめてお聞きいただければと思います。

さて、会長挨拶をさせていただきます。

例によって金田一春彦先生の「ことばの歳時記」ですが、本日9月14日のお題は「秋雨」です。「秋雨」は、今では木の葉をしめやかに濡らして



降る雨を表す奥ゆかしい言葉ですが、古くは「秋雨」という言葉はなかったそうです。万葉集にも「春雨」を詠んだ歌は多いようですが、「秋雨」という言葉はないそうです。それが、江戸時代に「春雨」に対抗して「秋雨」という言葉が生まれました。

ときの文人たちは「日本語が乱れている」とたいへん嘆いたようですが、「秋雨」という言葉は俳人・歌人の間で愛好されるようになり、先日「キツツキ」のお題でご紹介した石川啄木も、「水潦たまり暮れゆく空と くれないの 紐を浮かべぬ 秋雨ののち後」という美しい短歌を詠んでいます。

ところで、「春雨」といえば、月形半平太を思い出します。京都三条の宿の玄関先で、出掛けに舞妓の雛菊が「月様、雨が…」と傘を差し掛けてきた時に、月形半平太が「春雨じゃ、濡れて参ろう。」と返す、あの台詞です。

また、「春雨」といえば、食べ物の「はるさめ」も連想します。中国の食べ物が鎌倉時代に日本に伝わりましたが、白くて細い麺が、しとしとと静かに降る春の雨をイメージさせたことから、春雨という固有の名前が付けられたそうです。

花より団子みたいな話になりましたが、これに対して「秋雨」は、その冷たさからネガティブな印象のある言葉で、「秋雨」という食べ物も存在しません。

「秋雨」ですが、季節が夏から秋に移り変わる際に、猛暑をもたらした太平洋高気圧が南へ退いて、大陸の冷たい高気圧が日本海に張り出します。この性質の違う2つの空気がぶつかって大気が不安定になり、秋雨前線が発生して10月中頃まで長雨が続きます。

一雨毎にどんどんと寒さを呼び寄せますので、皆さま、より一層のご自愛をよろしく願いいたします。

本日も又とりとめのないお話しになりましたが、会長挨拶とさせていただきます。

《感謝状授与》 成田守夫ガバナー  
ロータリー米山記念奨学会より  
クラブ創立記念特別寄付表彰盾の授与  
高橋(聖)会長



《奨学金授与》 高橋(聖)会長  
米山奨学生

モンソン マルドナード ウーゴ ダニエル君



米山奨学生 ルーン バン トゥエン君



特別奨学生 ファン ジェウン君



《終了証とカウンセラー感謝状授与》 高橋(聖)会長  
米山奨学生

モンソン マルドナード ウーゴ ダニエル君  
土井 悦代君



## 《米山奨学生挨拶》

モンソン マルドナード ウーゴ ダニエル君  
信州大学博士課程3年生のモンソン ウーゴと申します。5年前にパラグアイから「最適化方法と進化計算アルゴリズムについて」を勉強に来ました。  
長野に来てからの5年間で、研究以外のことも学びました。人生で初めて一人暮らしの体験、異文化を触れ合う体験、そして新しい言語も学びました。日本に来てから人として成長したと思います。この1年半の米山奨学生はあっという間に終わりました。米山奨学生として支援していただき、心から感謝を申し上げます。そして土井カウンセラーと長野北東ロータリークラブの方々に感謝いたします。

もうすぐ学生を卒業し、社会人になっても頑張り続けようと思います。

## 《幹事報告》 宮下(正)幹事

- 9月25日(金)の午後、5時30分から北信第2グループガバナー補佐事務所主催の新会員勉強会が開催されます。入会3年未満の会員が対象ですが、今回は、倉島さんと小林さんが参加されますので、宜しくお願い致します。
- 来週の21日は、祝日の為休会となります。次回例会は28日ですのでお間違えの無いようお集まりください。また、28日は、例会前の11時30分より創立30周年実行委員会を、例会終了後1時30分より指名委員会を藤の間で開催いたしますので、宜しくお願い致します。
- 例会変更のお知らせ  
長野南RC…9月21日(月)祝日の為休会  
9月28日(月)ガバナー公式訪問の為場所を変更  
長野RC…9月22日(火)祝日の為休会  
長野東RC…9月23日(水)祝日のある週の為休会  
長野北RC…9月24日(木) 〃  
上田六文銭RC…9月15日(火)新型コロナウイルス感染拡大防止策の為休会  
9月22日(火)祝日の為休会  
上田西RC…9月24日(木)祝日の為休会  
\*いずれも定刻受付は致しません。



## 《委員会報告》

### ●金井ロータリー情報副委員長

当委員会は、佐藤委員長と私の2名です。RCに入会して、何かを学びたい。自分力を高めたいと思って入会されたのではないのでしょうか？そこで、委員長より世界中の地域社会で活躍しているロータリアンの資料を頂きましたので、これから例会で度々ご報告させていただければと思います。

今日は、当クラブの桜の植樹にちなんでお話しします。



### ポール・ハリス記念の森

1964年、イスラエルの<sup>ツファット</sup>Safedロータリー・クラブは、ロータリーの60周年を記念し、<sup>ガリラヤ</sup>Galileeに10,000本の木を植え、森林をつくりました。60年代末に、この森は、人々が平和に暮らしている地域に位置していたため、「ポール・ハリス平和の森」と名称が変更されました。80年代初期になると、訪問者用のセンターが完了し、木々の1本1本に記念の印と表示が立てられました。

## 《本日のプログラム》

ガバナー公式訪問 ご挨拶  
国際ロータリー第2600地区  
2020-2021年度  
成田 守夫ガバナー



国際ロータリー2600地区 2020-21年度  
ガバナー 成田 守夫

ガバナー公式訪問は、ガバナー自身が2600地区内の各ロータリークラブを、個々のクラブまたは複数のクラブのグループとして、以下のような目的を持って訪問するものである。

- ロータリーの重要な問題に焦点を当て関心を持たせる。
- 弱体クラブ、あるいは問題を抱えたクラブに特別な関心を払う。
- 奉仕活動参加へのロータリアンの意欲をかきたてる。
- クラブの定款と細則が、ロータリーの組織規定を順守していることを確認する。
- 顕著な貢献をした地区内のロータリアンを、ガバナー自らが表彰する。

ガバナーあるいはガバナー補佐は、公式訪問の際にクラブ目標への進展状態を確認すべきである。

訪問はガバナー出席の効果が最も高まるよう、加盟認証状伝達式、入会式、新会員オリエンテーション、プログラム、表彰式、特別プログラム、ロータリー財団行事、都市連合会会合においては、ホストクラブに限らず、全参加クラブを挙げての出席を強調すべきである。

ガバナーはまた、地区がクラブをより効果的に支援する方法について、クラブからの意見を求めるべきである。

と、ロータリー情報ハンドブックにあります。

私が公式訪問でお伝えしたい点は次の項目です。

- ロータリーの本質と使命の確認をし、計画と実行。
  - ・日本のロータリー100年は、奉仕活動のリーダーとしての歴史である。
  - それ故、地域社会にとってなくてはならない存在。
  - ・ロータリアンの提言、実行、実現、信用、ネットワークの活用で自ら行動する。
- 信州の産業と人材育成の輝きをロータリーから。
  - ・ロータリーメンバーの結束力、業界力、地域力を活用。

- ・10年後の子供達のために帰る事のできる地域（ふるさと）づくり。
- 自慢のクラブ、そして地域社会から学び、未来を創り、伝える。
  - ・自クラブの良さ、優位性を再発見し語り合う。
  - ・楽しい、心地良い、行ってみたいから、応援に行きたいまちへ。
- あなたの街、そして地域の魅力を語って下さい。
  - ・2600地区の自然環境、そしてアクセスの優位性を見え、見せる工夫で魅力UPへ。
  - ・城跡公園、蚕都、ロケ地、アニメ、スポーツ、食、高等教育機関の集中等。

私達地域のロータリー活動は、世界に広がるネットワークとなって、文化間、言語間、世代間、地域間に橋を渡し、より良い世界のビジョンを共有しています。

それ故に“ロータリーから信州に元気に”にする為に、力強く行動して参りましょう！！

《御 礼》 高橋(聖)会長

《点 鐘》 高橋(聖)会長



《9月28日のメニュー》 — 洋ランチ —

- ・穴子と香味野菜の彩りサラダ
- ・イタリア風玉子スープ
- ・豚フィレ肉の柑橘風味のパン粉焼き
- ・カフェオレプリン
- ・パン
- ・コーヒー



【9月28日のプログラム】 「会員卓話」 高橋 誠一君